



石西小の総合的な学習の時間

三芳 江里奈

本校の総合的な学習の時間では、それぞれの学年の教科の内容や児童の実態に即した学習活動を設定しています。今年度の各学年の主な取組みを紹介します。

3年生は、理科の発展的な内容として蚕を育てました。4年生は、20歳の半分にあたる10歳の今年度、2分の1成人式を行います。「今まで自分に関わってくれた人々への感謝」や「この先10年をどう過ごしていきたいかを考える」といったキャリア教育にも関わる視点から学習に取り組んでいます。5年生は、社会科の食糧生産に関連した学習で稲作に取組み、西校庭の田んぼを活用しました。さらに稲作に関連させて、藁を使ってしめ縄作りも行いました。6年生は、理科の内容に関連させて、環境学習を行っています。

2月生活目標

健康で安全な生活を心がけよう

生活指導部 山田 英太

1年で最も寒い季節ですが、日差しは少しずつ春めき、休み時間は子供たちが元気に校庭で遊んでいます。その子供たちが大半の時間を生活する学校ですから事故やけがはつきものですが、防ぎようのないけががある一方で、起こるべきして起きてしまう事故やけががあります。廊下を走る、ふざける、物を振り回すなど、ちょっとしたことが事故に結びつきます。今年度もあとわずかになりましたが、修了式まで一人一人が健康で安全な生活ができるよう指導していきます。

インフルエンザなどもこれから流行ってくるかと思えます。うがい手洗い、部屋の換気、規則正しい生活、咳のエチケット等を実践し、体調を崩さないようご協力をお願い致します。

平成28年度へ向けて

副校長 藤丸英明

お正月のころは通勤途上に眺める富士山の雪は上三分の一ぐらいでした。今では全身雪化粧の美しい姿になってきました。寒さも本格的となり、インフルエンザの流行も近隣の学校からの情報として伝わってきています。基本的なことですが、うがい・手洗いは子供たち一人一人に気を付けさせること、教室の換気は担任が気を付けることと先輩の先生に昔教わったものです。

さて、1月2月のこの時期の学校は、今年度の教育活動を振り返って次年度への見通しをもつという時期です。保護者の皆様にも学校教育に対するアンケートにご協力をいただきありがとうございました。集計をし、学校としての対応策をまとめ、学校評議員の方々や教育委員会への報告、そして保護者の皆様にもお知らせしていくことになります。

平成28年度は石神井西小学校にとって、開校140周年の節目の年となります。記念式典の日は、11月12日(土)に決定しました。学校と地域の方々とは連携して開校140周年記念行事実行委員会が立ち上がり、実行委員長には関町町会長や本校の避難拠点運営委員会の会長でもある、田中義和様にお引き受けいただきました。

これまでにほぼ決定している行事予定は、記念式典を11月ということで、運動会は5月28日(土)の春開催となります。

すでにお知らせしている通り、練馬区では28年度から新たな3学期制となります。それに伴って、5・6年生の移動教室のシステムも変わり、結果として本校の5年生武石移動教室は9月15日(木)からの2泊3日、6年生岩井移動教室は9月26日(月)からの3泊4日です。秋の学芸的行事である展覧会は記念式典以降となる予定です。

保護者の皆様にとって大変関心の高い4月当初の保護者会等の予定は3月中にはお知らせできると思っています。

新しい学年に近付いてきて、夢も広がっていくところですが、まずは今の学年のまとめをしっかりと行いたいものです。ご家庭の皆様には、子供たちの体調管理に気を配っていただき、学校に送り出していただけたら幸いです。



2月の行事予定

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
2 / 1	2	3	4	5	6	7
全校朝会 委員会活動 安全指導		B 5 時程	シャクニーシー	大なわチャレンジ(中休み)		
8	9	10	11	12	13	14
全校朝会 クラブ活動	新1年保護者会 (1・2年生は 4時間授業)		建国記念の日		学校公開④ 委員会発表集 会(朝)	
15	16	17	18	19	20	21
全校朝会 クラブ活動 クラブ見学(3)	社会見学(わ)	B 4 時程 (研究発表会 のため)	音楽朝会 わくわく学級 研究授業 (他4時間授業)	特技集会(高) 学校を知って もらおう会 (1)		
22	23	24	25	26	27	28
全校朝会 クラブ発表会	お別れスポー ツ大会(5・6)	B 5 時程	児童集会 茶道体験(6) 出前授業(5・6) 馬頭琴演奏会(2)	班別子ども会		
29	3 / 1	2	3	4	5	6
全校朝会 委員会活動						

昔遊びを心から楽しむ 1年生

1年担任 首藤 慶

中休みと昼休み、普段は校庭で元気よく遊んでいる1年生が教室で遊んでいます。夢中になっているのは、日本に古くからある遊びです。

昨年12月、2年生から昔遊びを教えてくださいました。けん玉・ビー玉・コマ・お手玉・まりつき・羽根つき・あやとり、一つ一つ丁寧に2年生が教えてくれたおかげで、今では1年生皆、競うように楽しんでいます。

現代の遊びに慣れ、伝統に接する機会の少ない子供たちも、昔ながらの遊びに一度とりこになると、本当に心から楽しむことができます。そこに昔遊びの魅力が隠されているのだと改めて感心させられました。

今度は1年生が、来年入学する新1年生に教える立場になります。昔遊びを子供たち同士で伝え合う石西小の良き伝統を大切にしていきたいと思います。

図工室から

図工担当 中畑 知子

高学年になるとよく「クロッキー」から授業がスタートします。3分間、目の前にあるものをじっくり見て描く学習です。5年生から鉛筆、消しゴム、絵の具のチューブ…など題材に絡めながら年の半分以上は行いたいと続けています。低学年では楽しんで図工に取り組み、中学年ではさらに自分の思いを膨らませて、高学年ではつくりたいものに向けて適した方法や材料などを考えて創作活動が出来たらいいなと思っています。しかし、高学年になると難しいから描けないと決めつけたりする児童もいます。でも、3分のクロッキーでは結構よく似せて描けるのです。アイディアはあるのに描けないからやめるのではなく、資料があればできるという自信につなげてほしい。また、描けるものが増えればアイディアも広がります。

来年は展覧会。どの学年も普段の頑張りを見せられるように、今年度は力を蓄えられるような題材を考え楽しんで活動できたらいいなと思います。